

JESUCRISTO
tiene muchos
amadores de su
reino celestial

EL GUANACASTE

¡Pero muy pocos
llevan la cruz de
sus sublimes
enseñanzas!

AÑO I | ANDRES SANTANA, Director — SAN JOSE, C. R. Ap. 1165 — Octubre de 1955 | No. 12

SANTA CRUZ MERECE BIEN EL AUXILIO DEL ESTADO

Santa Cruz,
12 de octubre de 1955.
Sr. Director

de EL GUANACASTE

Le agradecería me publicara las siguientes líneas que le adjunto:

«Santa Cruz merece bien el auxilio del Estado, que ha de ser muy amplio, todo lo

«Que ha de ser muy amplio, a cuyo largo y magnífico esfuerzo por levantar el Colegio de Segunda Enseñanza»;

DICE EL LIC. DON ALFREDO SANCHEZ MORALÉS

posible, a su ya largo y magnífico esfuerzo por levantar el Colegio de Segunda Enseñanza en el que se preparará adecuadamente a su numerosa y excelente juven-

tud, para que en el futuro sirva del mejor modo a nuestra querida Costa Rica.» Esto escribió uno de nuestros más preclaros e ilustres jueces de Costa Rica el Lic. Don Alfredo Sánchez Morales. Nada nos puede llenar más de orgullo y satisfacción que estas palabras dichas al calor de la sinceridad y el cariño que el Lic. Sánchez siente por nuestra ávida tierra y sus hijos, ya que estamos perfectamente seguros de que al Lic. Sánchez no lo guía ni el interés mezquino del político que sólo sueña con los mullidos asientos del Congreso, ni de los caciques del pueblo, cuya finalidad es el mangoneo en su exclusivo beneficio sin importarle un comino el progreso de su localidad. Los

santaoruceños hace tiempo que venimos luchando por levantar nuestro colegio y jamás nos hemos amillanado por ninguno de los obstáculos que hemos tenido que vencer para lograr hasta el punto que hemos alcanzado y por eso es que ya estamos sintiendo la íntima satisfacción que da el triunfo en la perseverancia y ahora con esa inyección de reconocimiento y optimismo que nos da el Lic. don Alfredo Sánchez M., debemos sentirnos con mayores bríos para no desmayar y seguir adelante hasta lograr ver los frutos del árbol, cuya semilla fue sembrada desde la segunda Administración del egregio Presidente Lic. Don Ricardo Jiménez.

Reciba pues, el Lic. Don Alfredo Sánchez M., el sentimiento de eterna gratitud del pueblo guanacasteco por ese hermoso concepto ex-

Pasa a la Pág. CUATRO

La predisposición morbosa para la Parotiditis epidérmica es general, pero el contagio no va seguido necesariamente de la explosión de la enfermedad

La fase prodrómica dura regularmente de uno a tres días con síntomas muy variables

La parotiditis o paperas como vulgarmente se le conoce, es una enfermedad infecciosa febril, aguda y epidémica típica y específica, cuyo síntoma principal y predominante es la tumefacción inflamatoria de la glándula parótida, acompañada a veces de complicaciones en otros órganos, cerebro, pancreas, genitales, para los cuales el virus morboso parece que tiene una afinidad especial.

La predisposición morbosa para la parotiditis epidérmica es general pero el contagio no va seguido necesariamente de la explosión de la enfermedad. La edad más propicia para el

contagio es la llamada «edad escolar», es decir, la comprendida entre los siete y los catorce años. Después de la pubertad disminuye su frecuencia, pero su evolución, como en los exantemas agudos durante esta edad, tien-

Pasa a la pág. CUATRO

Desde que Armando era estudiante de Segunda Enseñanza, lo fascinaban los problemas de la sociedad

Y ahora de abogado, ha continuado estudiando la forma más justa, más adecuada aplicar las leyes que rigen a la Institución donde trabaja

Los guanacastecos nos sentimos orgullosos cuando tenemos que referirnos al Lic. Armando Aráuz Aguilar porque este comprovinciano si es un verdadero va-

lor auténtico de nuestra provincia y lo más grande que hace resaltar más su personalidad es su grandeza de alma; esa forma tan singular, como aborda, como

estudia desde todos los ángulos los problemas sociales. De allí pensamos nosotros, el buen tino de los personeros de la baja de Seguro Social, de llevarlo a des-

Pasa a la Pág. Cuatro

Si el enfermo sus deudos son supersticiosos entonces principian las romerías hacia los curanderos de maleficios sin ningún resultado

¿Qué Podrán lograr los brebajes y bebedizos, suministrados sin el menor conocimiento de esa complicadísima máquina que se llama organismo humano?

Hay muchas personas que sufren en su juventud, o en algún lapso de su existencia una enfermedad en la piel, cuya característica es la secreción de una sustancia muy parecida a la miel. Esta afección es sumamente mo-

lesta porque el paciente se acuesta y al día siguiente no se puede levantar porque las cobijas se le adhieren al cuerpo como si se hubiera dado un baño de miel. Y claro que al tratar de quitarle las cobijas, el enfermo

no soporta los dolores. Un médico especialista en afecciones de la piel, después de una medicación intensa, logra hacer desaparecer la infección exterior, pero el paciente generalmente queda padeciendo de ataques de so-

focaciones nocturnas que les hacen la vida insostenible. Si desgraciadamente el enfermo o sus deudos son supersticiosos, entonces principian las romerías hacia los curanderos de maleficios sin

Continúa en Pág. CINCO

DOCTRINA HOMEOPATICA

EL PRINCIPIO VITAL

No es posible decir lo que es radicalmente el principio vital, como no es posible tampoco definir la vida. Decir con Barthez que «el principio vital del hombre es la causa que produce todos los fenómenos de la vida en el cuerpo humano», es como decir que el opio hace dormir porque hay en él una virtud somnífica. Es preciso pues, conformarnos con las generalidades, y puesto que nosotros no podemos penetrar en la esencia de las causas primarias, contentémonos con el cálculo de las probabilidades.

Se ha dicho con justa razón que el hombre es un pequeño mundo. Ahora bien, así como DIOS, el primero de todos los imposibles, es la causa primera, permanente e inmanente del mundo, del mismo modo, el fluido vital es la causa primera, permanente e inmanente de los fenómenos biológicos. Primera: esta causa produce la vida. Permanente: esta causa cesando un solo instante extinguiría la antorcha de la vida. Inmanente: esta causa reside en todos los órganos, en todos los tejidos, en todas las células. El fluido vital es pues, el dios del agregado viviente.

Es una pura suposición, dice el organicismo; vuestro principio vital es un ser imaginario, abstracto, desconocido, con el que hacéis la base de vuestras explicaciones hipotéticas.

El principio vital es, una fuerza abstracta, pero admitir fuerzas abstractas, no es hacer hipótesis, es responder a ese precepto del sentido común de que no hay efecto sin causa, sin pretender, no obstante, descubrir la naturaleza desconocida de ésta. «Las facultades decía Galeno, no expresan sino una simple relación de la casualidad, relación incontestable que existe entre un efecto sensible y su causa invisible».

Según los escritos hipocráticos, es evidente que los autores no consideraban las facultades sino como fuerzas ocultas, puramente abstractas y necesarias para los efectos. Por otra parte, si el principio vital no es más que una hipótesis, al menos, tiene gran ventaja de dar la razón de la sublime máquina humana. DIOS también para los materialistas y los falsos realistas, es una hipótesis, y para no admitir esta hipótesis, se obligan a aceptar una multitud de otras. Podrían dirigir a la fisiología el reproche de partir de una hipótesis para explicar los fenómenos biológicos, y dirigirían el mismo reproche a la química que tiene por base la afinidad, pura hipótesis; este reproche también podrían dirigirlo a todas las ciencias, hasta las experimentales, porque todas ellas están obligadas a tomar por base semejantes principios que en el fondo no son sino hipótesis.

El organicismo ¿que explica con su afinidad orgánica, su afinidad electiva, su coalición, de los tejidos similares, su agregación sucesiva y su agregación simultánea, etc? ¿Este lenguaje significa alguna cosa aun para los organicistas?

¿Por qué pues, gritar tanto contra las hipótesis cuando se hacen aún más oscuras? Vayamos con Vichat, por ejemplo, al rechazar el principio vital como un ser puramente imaginario, menos puede imaginar sus diversas propiedades vitales que no son, bien entendidas sino una modificación que presenta una idea tan abstracta. Y así los otros hasta aquellos que comentando estas propiedades vitales vienen a decir que la contractividad, por ejemplo, es una propiedad inherente a la fibra que la hace contenerse, etc.,

etc, Es pues siempre el opio que hace dormir porque tiene en sí una virtud somnífica.

Como quiera que sea la primera, cosa que sorprende al psicologista cuando observa los cuerpos de la Naturaleza, es la gran diferencia que existe entre los seres vivos y los seres muertos e inanimados. Es preciso pues, suponer aunque sin conocer su esencia un principio existente en los seres dotados de vida; principio que no se encuentra en los otros.—Continuará.

DR. MEDINA

Don Max Koberg S.

A principios de este mes hizo el viaje sin retorno el distinguido caballero don Max Koberg S. Este honorable comerciante indudablemente dejó reflejada su alma grande y noble en las personalidades de sus hijos, por eso ellos son como son, porque están cumpliendo el mensaje que sus amados papás les dejaron a través de la ejemplaridad de honradez y sanas costumbres que vivieron en su hogar,

Don Max hasta los últimos días de su preciosa existencia fué Vice-Presidente de la Asociación Nacional Protectora de Animales lo que demuestra claramente la exquisita sensibilidad de su alma, ya que quienes se preocupan de que los animales reciban de la sociedad la protección y el cariño que ellos merecen, no pueden ser jamás almas mezquinas llenas de odio y egoísmos, sino por el contrario, son seres privilegiados que Dios pone en la tierra como ejemplo vivo de como se debe vivir en socie-

Pasa a la Página TRES

«Siempre adelante»

AQUI ESTA... A SUS ORDENES

Mañana — Tarde — Noche y Por Correo

Un magnífico Curso de Contabilidad para hacer de Ud. un profesional competente.

- 1.—El alumno comienza a efectuar, como si estuviera empleado, operaciones y asientos en los libros, inmediatamente.
- 2.—Recibe una atención personalizada y lecciones frecuentes y apropiadas, con ejercicios variados e interesantes.
- 3.—Se da especial énfasis a los principios de la contabilidad y a los principios a seguir en cada caso.
- 4.—Entrena al alumno en el examen de la evidencia (análisis de las transacciones) y en la interpretación de la información financiera, para adaptarlos a la rutina contable.
- 5.—Usamos textos correlacionados de Teneduría de Libros, Contabilidad y Auditoría, siguiendo una secuencia lógica y ascendente.
- 6.—Hemos suprimido todo lo que sale sobrando, como son las introducciones históricas y filosóficas, que cansan al estudiante.
- 7.—Sistema de problemas escritos, que ahorra tiempo enorme a los alumnos y les permite avanzar rápidamente.

LECCIONES EN LA ESCUELA O EN SU PROPIA CASA
(POR MEDIO DEL CORREO)

**Escuela de Comercio
Castro Carazo**

Calle 7 Sur N° 39—25 vrs Sur del «Balcón de Europa»
(Apartado 1900 — SAN JOSE)

Si el enfermo, sus deudos son supersticiosos, entonces comienzan los...

Viene de la pág. 1ª

nos de los siguientes síntomas:

Mucha timidez, indecisión para tomar alguna determinación; muy propenso a llorar cuando oye música, es demasiado susceptible a las impresiones, padece disminución de la memoria.

Padece de cefalalgias con náuseas en las mañanas al despertarse; de hemicránea del lado derecho con náuseas; sensación de como si tuviera la frente cubierta con una telaraña; de erupción muy fétida en el cuero cabelludo.

Caída del pelo durante y después de la erupción.

Siente dolores que cambian a cada instante, pero que dejan sensible al tacto la parte afectada; estos dolores se empeoran después de media noche, durante y después de las reglas, son ardientes, presivos y como de tirón. Padece de mucha somnolencia durante el día y dificultad para conciliar el sueño en la noche con despertares frecuentes. Cara pálida con ojeras bien marcadas y oleadas de color. Erupciones costrosas alrededor de la boca y la barba.

Estos enfermos sufren de oftalmía con intolerancia a la luz artificial, los ojos los tienen rojos e hinchados con los bordes de los párpados llenos de costras y aglutinados en las mañanas; fotofobia y lagrimeo, quistes y tumores indurados en los bordes de los párpados y orzuelos. Erupciones con secreción melosa detrás de las orejas; resequedad del conducto auditivo con dureza de oído, oyendo mejor en medio de los ruidos; zumbidos en los oídos.

Padecen de olor fétido de la boca, salivación abundante con sabor amargo o salado y el aliento les huele a orina; de mucha hambre, con repugnancia para los alimentos calientes, cocidos, dulces o salados y por los

de origen animal. Eruptan con mucha frecuencia y sufren de regurgitaciones ácidas, con náuseas y vómitos después de cada comida, acentuándose la crisis más en las mañanas. Dolores de contractura como causadas por garras en el estómago con ardor y una sensación de vacío que los obliga a comer. El abdomen lo tienen abultado, tenso, hinchado por acumulación de gases, obligándolos a flojarse los vestidos; expulsión abundante de gases fétidos precedida de mucho cólico; los ganglios linfáticos los tienen hinchados y dolorosos; picor en el ano con hemorroides ardientes con sensación de escoriación sobre todo después de defecar.

Orinan muy poca cantidad, pero lo hacen con mucha frecuencia; a veces la orina sale gota a gota con intenso dolor en la uretra; cuando hay estrechez uretral la orina sale en hilos sumamente delgados, también hay incontinencia nocturna.

Los hombres padecen de debilidad sexual, aversión por el coito y falta de eyaculación con erupciones herpéticas sobre los órganos genitales, y las mujeres, de erupciones en forma de ve-

Pasa a la Pág. SEIS

farmacia

D.r M. Fischel Ltda.

Teléfonos

1842 :: 4877

DON MAX KOBERG

Viene de la DOS

dad para poder disfrutar de todos los dones que dan en este mundo la felicidad y la paz espiritual.

Don Max sufrió con apacible serenidad las molestias de su larga enfermedad; con esa tranquilidad de espíritu, con esa resignación con que soportó los males de este mundo, comparables únicamente con las de esas almas fuertes que sonríen en la arvedad, como la de Job y la de San Francisco de Asís, Dios los colma de suficiente riqueza con el fin de que no le falte las comodidades materiales que esas grandes almas necesitan dejarles a sus deudos para desde el infinito proyectarse en el alma de sus hijos y hacerle bien a las Criaturas de Dios que más amaron en la tierra.

En esta ora de supremo dolor para doña Marta Koberg de Aguilar, don Max Koberg B y todos sus deudos, elevamos al todo poderoso una fervorosa oración en sufragio de quien en este mundo se llamó Max Koberg S.

Seriedad, Elegancia Cumplimiento
CORTE PERFECTO

Es lo que le ofrece para su clubes y
Cuentas Corrientes

**SASTRERIA Y TIENDA
ULTIMA MODA
AMERICANA**

DE VICTOR MANUEL DIAZ DIAZ

En el Paseo de los Estudiantes, Frente al Teatro Latino

Avisa a su estimable clientela y público en general que ha recibido un variado surtido en casimires, gabardinas, lanas para abrigos y pelúche en los colores de de gran moda, escogidos personalmente de los mejores Centros de Inglaterra

Santa Cruz mer..

Viene de la Primera Página
presado espontáneo y sinceramente: «Santa Cruz merece bien el auxilio del Estado.»

ZOILA LUZ DE MATA

La predispo..

Viene de la Primera

de a hacerse más grave. La parotiditis epidémica sólo ataca una sola vez y confiere una inmunidad definitiva.

El germen morbosos parece ser el virus de un microorganismo descrito en 1956 por IVERSKERMORGANT que se encuentra en la boca, en la saliva del enfermo o de los convalecientes, por consiguiente, la transmisión de la parotiditis se produce por contacto directo y quizá también usando los objetos del enfermo, aunque parece que el contagio es muy difícil fuera del organismo enfermo porque el germen no se difunde por el

Desde que Armando era estudiante de Segunda ense....

Viene de la Primera

empeñar el alto cargo de Secretario de la Gerencia.

Desde que Armando era estudiante de segunda enseñanza lo fascinaban los problemas de la sociedad, pues aún no había obtenido su título de Bachiller cuando

alre más que a muy corta distancia. La transmisión puede efectuarse desde la fase prodrómica.

El período de incubación es variable, alrededor de dos a tres semanas. La fase prodrómica dura regularmente de una a tres días, con síntomas muy variables. Generalmente hay mal humor, falta de apetito, náuseas, vómitos y hasta diarrea. El niño se queja de dolor en las extremidades, en la cabeza, en los oídos y en la nuca. Hay escalofríos y elevación de la temperatura.—(Continuará).

DR. MENDIETA

Ingresó a unos cursos de estudios sociales que patrocinaba la Caja de Seguro Social, si no estamos mal informados. Después ingresó a la Escuela de Derecho donde obtuvo con brillantez su título de abogado y ha continuado estudiando la forma más justa, más adecuada, de aplicar las leyes que rigen la Institución donde trabaja este con empeño del Lic. Aráuz, y los personales de la baja de mejoras cada día los servicios de los asegurados es noble y digno

del reconocimiento de la ciudadanía consciente del país.

Ahora el Gobierno de Costa Rica encontró méritos y capacidad para nombrar al Lic. Aráuz como delegado a la 3ª. Reunión de la Comisión de Trabajo en Plantaciones en Ginebra de la cual el país debe sentirse satisfecho porque el nombramiento no obedeció a circunstancias políticas, ya que Armando no es un político sino un buen costarricense que desea el bien y el progreso de nuestra querida patria.

Pensamientos

Quien guarda su boca y su lengua de la maladicencia, guarda su alma de lojusticias y amarguras;

Cada una de nuestras acciones bien hechas, nos hace más agradables a Dios y acrecienta en nosotros la Caridad.

**La Seguridad Social
es la suprema aspiración
de la Sociedad de hoy**

**Sólo cuando los hombres conquistan
el derecho a una vida sin temores y
llena de dignidad, aflora la paz en
los espíritus y nace la concordia en la
humanidad'**

Caja Costarricense de Seguro Social

La Homeopatía y sus múltiples virtudes, al servicio de la HUMANIDAD ENFERMA

Los hombres padecen de ulceración ardiente del glande e hiedrocales y las mujeres dolores ardientes en las regiones ováricas, peor del lado derecho; tirones hasta en los muslos que parecen estar entumecidos; las reglas cuando la sangre es negra, son abundantes y anticipadas y padecen hemorragias; pero cuando la sangre es pálida son muy escasas; en uno u otro caso hay un dolor punzante del recto a la vulva.

Padecen de palpitaciones con o sin lesiones del corazón; el pulso es débil y más rápido en las mañanas; anginas de pecho, degeneración grasosa, pericarditis, anemia, síncope y tendencia a las hemorragias.

Sufren dolores ardientes con hinchazones pálidas en las articulaciones de las muñecas; artritis, temblores y

debilidad en las manos; ciáticas con dolores ardientes y se agravan con el movimiento y el calor de la cama, calambres en las pantorrillas, hinchazón de los pies, anasarca con o sin albuminaria.

La piel la tienen muy reseca y llena de escamas, que se desprende como harina. Padecen urticarias con picazón desesperada, formándoseles en el cuerpo grandes ronchas acardenaladas, empeorándose por la noche después de que se acuestan. Sensación de ardor y comezón que acompaña, a todos, manifestaciones cutáneas.

Se nos queda aún mucho por decir de este maravilloso antiséptico, pero pensamos que con lo que dejamos dicho es suficiente para impresionar la mente del lec-

Gratitud

Así como las ramas de un árbol devuelven a las raíces la savia que de ellos recibieron; así como el río derrama su corriente en el mar que le prestó su caudal, así el corazón del hombre agradecido se deleita en corresponder a los beneficios que recibió.

Reconoce gozoso su obligación y mira a sus bienhechores con respetuoso amor y si no le es posible devolver el beneficio recibido, alimenta cariñoso su memoria en el pecho y lo recuerda todos los días de su vida.

La mano del hombre generoso es como las nubes del cielo, que derraman la lluvia sobre hierbas, árboles, frutos y flores, pero el corazón del ingrato es tan estéril, como arenoso desierto.

No olvides al bienhechor ni ocultes el beneficio que te otorgó, porque aunque es mucho mejor obligar que estar obligado y la generosidad merece admiración, la gratitud conmueve el corazón y es agradable a los ojos de Dios y de los hombres.

Pero no recibas favor alguno de manos del orgulloso y no debas obligaciones al egoísta y avariento, porque su orgullo te expondrá a la vergüenza y su avaricia no quedará jamás satisfecha.

(De *En Vos Confío*).

Fuerza Misteriosa

El amor es una fuerza misteriosa. Parece, a primera vista, un sentimiento exclusivo entre hombre y mujer, pero es el mismo que impulsa hacia el conocimiento, el cariño y la unión hacia todos los seres y hacia todas las cosas. La belleza reclama amor para ser concebida y realizada, la naturaleza y las ciencias exigen amor a quien pretenda penetrar en sus dominios, todas las obras del esmero y de la consagración piden amor deleitoso a quien ha de ejecutarlas. Hay que amar el libro para que sea escrito, el cuadro antes de pintarlo, el descubrimiento o la invención a fin de conseguirlos, la esquila de maíz al sembrar el grano, a Dios antes de conocerlo.

Constancio C. Vigil

Pensamiento

Si Dios te ha dado dos ojos y te los conserva, es para que uno esté siempre cerrado sobre los defectos de nuestros semejantes y otro permanezca abierto sobre sus nobles y buenas cualidades,

tor, por si sufre de alguna enfermedad crónica, cuya sintomatología morbosa concuerda con los síntomas fenoménicos del medicamento que acaban de leer, busque a un homeópata para que consulte su caso.

Si el enfermo ...

Viene la Primera

ningún resultado, pues si la ciencia alopática es impotente para curar estos casos, ¿qué podrán lograr los brabajos y bebedizos suministrados sin el menor conocimiento de esa complicadísima máquina que se llama organismo humano, ni de los efectos que producen las enfermedades en sus diferentes órganos? Pues bien, quizás alguno de nuestros lectores conozca algún paciente que después de haber sufrido la infección en la piel que dejamos descrita, queda padeciendo de algu-

Pasa a la TRES

ALMACEN

Rómulo Artavia

Toda clase de Artículos de Primera Necesidad

Teléfono 3058 — Apartado 653

SAN JOSE, COSTA RICA



Ofrece a su distinguida Clientela

**Cajas de Hierro Herring,
Hall Marrin Safe Co.**

en todos tamaños, en Abonos Mensuales, Quincenales o Semanales, a comodidad del Cliente.

Ruddy Guerra

C. R. Critco

Escuela Castro Carazo

**María Jesús vda.
de Argüello**

Ramiro MARTINEZ

Don Oscar Fischel

Laura y América Tasies

Abastecedor San Luis

(Avenida Central)

**Carnicería "La Northern",
(Avenida Central)**

Lic Armando Aráuz A

Sastrería REY de MODAS
Valentín Díaz C., 50 varas N.
Iglesia La Dolorosa, Tel. 1288.
Visítela y se hará su cliente.

Eduardo Rojas Q.

Profra. Anita Tristán

Laboratorios Ancla Ltda.
50 varas al Sur de La Cañada
Artículos de Farmacia, Importación y Elaboración de productos farmacéuticos. Llame al Teléfono N° 4092 - Ap. 3434.

Trajes Herrera de Lujo

75 vs. Sur de «La Cañada»

Alvaro Salazar M.

Edwin Polini

Rosalina de Fernández

Jesús Cedeño M.

& Sca., Mercado Central

Foto González, frente al Teatro Latino, Paseo de los Estudiantes; Atiende a toda hora
Teléfono 6348.

Panadería

La Espiga de Oro

Lavanderías

Super - Lava - Mat

Ciclo «Unión Sport»

Amado Benavides 25 vs. O. de Orquídea

Se alquila un cuarto amueblado a caballero, agua caliente, casa honorable, de la Clínica Bíblica 125 vs. al E.
Casa N° 325

—«Bazar Colón»—

Federico Trejos Avda. Central

Taller «La Cruz», Enderezado, Mecánica y pintura de automóviles.—William Caballero
Teléfono J. 1607

Sastrería GRANT. Quiere Ud vestir elegantemente. Visítela, 25 vs. E. Inspección de Hacienda y nos agradecerá el consejo.

Casa CURLING, Pastelería y Panadería, Calle 7, Avdas. 6/8. Ordene sus pedidos al Teléfono 3262.

Sastrería La ULTIMA MODA de Harold Nicholas

Botica La Merced de J. Silvestre Rojas. Esmerado servicio de recetas.

Mueblería ABEL ZUÑIGA
Paseo de los Estudiantes

SOCIEDAD PROVEEDORA Ganadera, S. A.—2 cuadras al Norte de la Panadería Musmanni, Teléfono 2337 Apartado 662, San José, C.R.

Ing. Rafael Roig, C. 1. A. 1/3.

La Puerta del Sol, de Porfirio Antonini.

— Tiendita —

BERTA DAVILA

(Calle 5 y Avenida 8)

Ramírez Valido

Avenida Central

Cantina El Castillo, de Angel Blando.

Dr. Lisímao Leiva. Especialista en las vías respiratorias.

María E. de Pacheco

Héctor y Leticia de Pastor

Ingeniero Enrique Volio, C. 11, Av. 12-r 4.

Srta. Mimí Sánchez

Pulpería La LUISA de Chepe Araya.

Joyería «El Zafiro» de Hernán Zepeda -Avenida Central.

Fábrica de Capas de Hermógenes García. Plaza Víquez, le hace su capa barata porque tiene stock de materiales permanente.

EL NIDO. Café y Refrescos de Luis Torres.

Radio Zenith

triumfante en todo el mundo por su calidad superior,

El Radio

Preferido!

Si el enfermo. sus deudos..

Viene de la TRES
jlgas o de pústulas en la vulva con picor empeorado antes de las reglas. Dolores ardientes e hinchazón sobre todo del ovario izquierdo; reglas retardadas, poco abundante, de sangre pálida y acompañadas de fuertes cólicos; leucorrea blanca y líquida como el agua, más abundante en las mañanas con gran debilidad en la espalda, sensibilidad de los senos que están hinchados y duros antes y después de las reglas enronquecimiento por las noches y durante las reglas.

Padecen de sensación de

opresión en el pecho con dolor presivo y de contractura; por las noches accesos de sofocación que los obliga a levantarse sobresaltados con deseos de comer. El brazo y la mano izquierda parecen adormecidos, con calambres y rigidez de los dedos; escoriación entre los dedos, sudores fétidos de los pies.

Estos enfermos cuando padecen de la piel, ésta es reseca por la falta de transpiración, toda pequeña herida les supura; siente mucha picazón en la noche y por el calor de la cama;

Pasa la Pág. OCHO

Sastrería CUADRA, 125 vs. al Oeste del Templo Bíblico. Visítela y quedará satisfecho.

Imprenta San José

Maderas CORTES, le ofrece puertas, ventanas y toda clase de maderas elaborada a precios favorables, 150 vs. O de los Mercaditos de Plaza Víquez, - H. Cortés R

Profesora

Rosalina Montero

Garage Ruiz-Tel. 5020

Caridad de Palomar

Hilda Feimilber

Imprenta Cartín

El nombre de las distinguidas personas, profesionales y casas comerciales que aparecen en esta sección, no lo hacen como aviso de sus actividades, sino con el fin noble y generoso de ayudarle al Director de este periódico, con una contribución mensual para editar su periódico EL GUANACASTE, en vista de su mal estado de salud pues sufre de parálisis general progresiva y sus deseos de trabajar para ganarse el sustento de los suyos.

FRANCISCO CASCANTE
Pulpería «La Tranquilidad»

EL ERIAL
Compra y Venta de
Libros
Paseo de los Estudiantes

FABRICA DE CAFE LA C. RICA

Bresciani y Polini

MODAS LINA

Fernando Herrera

Dr. Francisco Vargas V.

MINEX Venta general de ma-
teriales Tel. 7 113 - C. 5 Avs. 6 y 8 -

Dr. Aquiles Leal

RODRIGO PADILLA (Sas-
trería Padilla) La Sastrería
de los Elegantes

RAMON PENA
Cantina LA ONDINA

Consultorio Optico
RIVERA
Despacho de Recetas
Teléfono 3347

Tintorería Alemana
Calle 3ª Avenida 8 y 10

Conchita de Leandro

Ofelia de Jiménez
Julia vda. de Bonilla

Doctor

José María Velázquez

Costa Rica Souvenir Ltda..
Avenida Central, Tel. 5312

Mueblería Carlos Castellón R.
50 vs. N. Liceo de C. Rica
Tel 1308. Espera sus órdenes.

Botica de Homeopatía, costado
Sur de la Merced

Zapatería Rebleto. Adquiera
aquí su calzado fino, bueno
y barato, 25 vs. N. Nuevo
Lira.

Dra. Hilda Acuña A. Calle 7,
Avs. Fernández Qüell - 2

Odilíe de Alvarado

Pedro Siles
Sastrería Ltda.

Sastrería Ricardo Villalobos.
Calle 7. Av. 8

Sastrería Alberto Minto
Calle 7, Av. 3

EBANISTERIA Mario Ramírez
Saizar Avs. 2-4 Calle 7-

Tienda "La Violeta" de Elida
de Zúñiga

Laboratorios del FRESCOSAL
Guillermo Grillo O. y
María Elena Grillo

Sastrería Antonio Hernández
C. 50 vs. N. Plaza Víquez,
Paseo de los Estudiantes, le
hace su mejor traje.

Anexo Hotel Castilla: cuar-
tos cómodos y bien ven-
tilados, buena comida a
precios módicos, 150 vs.
Norte Mercado Central.

"Bazar Margarita", 150 vs. Sur
Botica Oreamuno en Barrio
La Cruz. Se forran botones,
hebillas, con pin y sin pin;
se ponen ojetes, encojes, Fan-
tasía. Ropa para niños, cua-
dros y marcos.

Carlos M.ª Gómez G., Ing.º
Topógrafo. Oficina altos
Edificio Herdocia.

CASA NEW YORK
Trajes y Calzado. No com-
pite porque Supera
Ap. 1350 - Teléfono 3008

TRAJES CONDE
Teléfono 5474

SASTRERIA
ANGLO AMERICANA
50 vs. Norte del Instituto
Nacional de Seguros - Ap. 2607

RUDGE

La mejor Bicicleta de Gran Bretaña

Más fuerte...

Más liviana...

Más elegante...

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

Agencia de Bicicletas RUDGE

Paseo de los Estudiantes - San José

Teléfono 5754 - Apartado 1798

El Dr. Ricardo Moreno Cañas

El dos de noviembre se llenan los cementerios de flores llevadas allí por manos carifiosas para colocarlas con un fervoroso pensamiento en las fosas y lápidas de los deudosidos. Si tuviera el don de adivinar el pensamiento humano, descubriría arrepentimientos tardíos de hijos que hicieron sufrir a sus padres mientras los tuvieron con ellos aquí en la tierra; esposos con el alma adolorida por no haberse portado con la señora, buena y noble, como se les mandó el Sacramento de nuestra Santa Madre Iglesia, y así sucesivamente iría conociendo poco a poco a la gran mayoría de los que el dos de noviembre asisten a los cementerios, son gentes arrepentidas de haberse portado un poquillo mal con sus deudos cuando vivieron aquí en la tierra.

No crean, mis queridos lectores, que la finalidad de estas líneas es la de censurar la conducta de quienes hicieron sufrir a sus deudos, no y mil veces no, porque estoy seguro de que lo que hubo entre ellos fué falta de comprensión, de tolerancia, de ambas partes y que sólo se echan de ver cuando ya es demasiado tarde, sino para hacer resaltar las eximias personalidades, que como la del Dr. Moreno Cañas, pasan por la tierra como grandes meteoritos dejando senderos de luz y bondad en el pensamiento y corazón de la humanidad.

El Doctor Moreno Cañas, con su gran bondad con su desprendimiento de todo lo que era material, sembró el amor en el corazón de todos los que tuvimos el privilegio de tratarlo, y por esa comprensión de la fla-

queza humana fué que siempre fué tolerante y perdonó con mansedumbre a los que lo ofendieron y sembró el amor en todos los corazones. Por eso yo en este

dos de noviembre elevo mi pensamiento en memoria de los muertos como un cariñoso recuerdo de ese gran médico que amó a toda la humanidad.

Santiago Marín González

La Casa New York

— DE —

Valentín Fonseca.

Tiene para Ud. caballero que le gusta vestir con elegancia, su traje y su calzado de Corte y Hechura

➔ PERFECTOS
Ordénelos al Teléfonos

3008

o escriba al Apartado 1350

SU MIRADA ESTA EN LAS MADRES

Cuando el hijo es pequeño, está en la mejor edad para enriquecerle con algunos tesoros que son como la esencia de la sabiduría. Ponen primera línea, en su cabeza y en su corazón, las

Si el hombre...

Viene de la SEIS sufren de erupciones costrosas que exudan un líquido espeso y pegajoso como la miel; estas erupciones generalmente se localizan en los orificios naturales, en el cuero cabelludo, detrás de las orejas, en los órganos genitales, en el pliegue de la flexión de los miembros y muy rara vez en todo el cuerpo, no vacile y recoméndele al Dr. Villalón, al Dr. Naranjo, al Dr. Quirós, por ejemplo, y si no que vayan a una botica homeopática y compran GRAPHITHES para que se curen de sus males.

virtudes teologales de la fe, la esperanza y la caridad, infúndele las virtudes cardinales, que son prudencia, justicia, fortaleza y templanza. Todavía es fresca arcilla bajo tus manos, todavía puedes perfeccionar la obra más grande de tu vida.

Purifica y embellece tu máxima ofrenda a Dios. «Señor, Dios mío—le dirás: —en mi hijo te sirvo, en mi hijo pongo mi amor por tí». Y el Señor colmará de dulzura tu corazón, pues cumples tu deber.

Jesús te ayudará. Su mirada está en las madres. Ellas eternizarán sus enseñanzas; ellas dan de aquel amor que purifica y engrandece el alma.

Constancio C. Vigil

Pensamiento

Cuanto más se ha renunciado uno durante el día cerca está por la noche del Corazón de Jesús.



CONOCIDO

DESDE 1934

y siempre ganando
nuevos fumadores